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Os ‘Patriotas’ de Montes claros realizaram 
ato neste domingo, em montes claros, contra 
a indicação do ministro da Justiça Flávio Dino 
para o supremo tribunal federal o evento ocor-
reu na avenida Deputado Esteves Rodrigues, 
mas foi prejudicado por dois fatores básicos. 

PM captura trio por 
envolvimento com o 
tráfico de drogas em 
Bocaiuva

Montes Claros tem ato 
contra indicação de Flávio 
Dino para o STF

REGIONAL 11
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O O deputado Gil Pereira foi um 
dos homenageados que receberam 
a Medalha Matias Cardoso, des-
tinada aos homens, das mãos do 
governador Romeu Zema, durante 
a solenidade, que contou ainda 
com tradicionais apresentações 
culturais.

Gil Pereira recebe honraria pelo trabalho prestado ao 
Norte de Minas

Norte de Minas capacita Comdecs 
sobre situação de emergência
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DIVULGAÇÃO

Os alunos da Escola Estadual Galileu Galilei, 
do município de Montalvânia, pertencente à Su-
perintendência Regional de Ensino (SRE) Januá-
ria, receberam o Prêmio Escola Transformação e 
viveram momentos importantes em Brasília. 

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) realizou no domingo (10), o Vestibular Próprio com um total de 39.168 
inscrições e que torna o processo seletivo com o maior número de inscritos na história da Universidade, para preenchimento 
de 2.734 vagas em 68 cursos (divididos em dois grupos) para o ano de 2024. 

Escola de Montalvânia 
visita capital federal 
com prêmio da Educação

Na noite da última sexta-feira (8), a Câ-
mara Municipal de Montes Claros prestou 
homenagem ao Hospital Pró-Vida, a maior 
instituição particular de Montes Claros, e 
ao médico Rodrigo Bispo de Sá, diretor 
presidente da instituição que recebeu o 
título de Cidadão Benemérito. 

Câmara municipal de Montes Claros presta 
homenagem ao hospital Pró-Vida

Será realizado nesta terça-feira (12) em Montes Claros, o curso de capacitação das coor-
denadorias municipais de Defesa Civil, a ser realizado no auditório da Amams, em Montes 
Claros. Na oportunidade, Defesa Civil Estadual orientará os municípios sobre como captar 
recursos. 

DIVULGAÇÃO

REGIONAL 4
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4 dicas para reduzir os custos com 
energia elétrica na empresa

Garantia de Lei e Ordem nos Portos Brasileiros: 
O Impacto nas Operações Comerciais

Você é o seu melhor psiquiatra (Parte 1)

Financiamento Climático? Tendência 
ou Realidade? (Parte 2)
 

A implementação da Garantia 
de Lei e Ordem (GLO) nos portos 
brasileiros é um tema de grande 
relevância e interesse para o país. 
Uma vez que essa ação governa-
mental visa conter o avanço do 
crime organizado, principalmen-
te o tráfico internacional de dro-
gas, que tem encontrado nos por-
tos do Brasil um ponto de acesso 
fundamental para suas atividades 
ilegais. 

A NECESSIDADE DA GLO 
NOS PORTOS

A decisão de empregar a GLO 
nos portos foi impulsionada por 
eventos alarmantes que ocorreram 
recentemente. Em primeiro lugar, 
mais de trinta e cinco ônibus fo-
ram incendiados no Rio de Janei-
ro por facções criminosas, o que 
evidenciou a necessidade de ação 
para conter a crescente crimina-

lidade. Além disso, houve um au-
mento significativo no contraban-
do internacional de drogas através 
dos portos e aeroportos do país.

O foco do Governo Federal é 
combater as facções criminosas, 
particularmente no que diz res-
peito ao tráfico internacional de 
drogas. Os portos brasileiros de-
sempenham um papel crucial na 
rota do tráfico de drogas ilícitas 
da América Latina para a Europa, 

A busca pelas formas mais efi-
cientes de reduzir custos na empresa 
continua sendo um dos principais 
objetivos da maioria das organizações 
corporativas, especialmente nos ca-
sos das grandes empresas. Isso por-
que com menores custos de opera-
ção, maiores serão os lucros líquidos, 
fazendo o negócio como um todo ser 
muito mais rentável.

Quando consideramos que, nos 
piores casos, somente o consumo de 
energia elétrica pode chegar a 40% de 
todos os gastos de operação de uma 
empresa, fica claro como reduzir os 
custos na empresa é uma ação que 
deve ter a energia elétrica como um 
de seus focos. Pensando nisso, Kim 
Lima, Diretor de Comercial e Marke-

ting da Evolua Energia, traz 4 dicas de 
como reduzir os custos na empresa 
por meio da economia de energia 
elétrica.

Conferir o equilíbrio de cargas

Durante o processo de instala-
ção de uma estrutura elétrica, existe 
algo chamado equilíbrio de cargas. 
Quando ele é bem feito, cada fase 
do imóvel recebe a quantidade ideal 
de carga de energia através dos fios 
condutores para funcionar sem maio-
res problemas. Em muitos casos, por 
outro lado — especialmente os que a 
empresa está localizada em um local 
alugado ou um pouco mais antigo —, 
esse equilíbrio não é muito bem feito. 

Com isso, alguns condutores podem 
estar recebendo mais carga que ou-
tros, o que pode causar certo supe-
raquecimento e aumentar o consumo 
de energia.

Considerar o Selo Procel na com-
pra de equipamentos

Sempre que adquirimos um 
equipamento que precisa de energia 
elétrica para funcionar, ele vem com 
um adesivo que indica o seu nível de 
eficiência energética — o Selo Procel. 
Ele é baseado em uma escala de A a E, 
em que equipamentos A são os que 
melhor aproveitam a energia e E são 
os que pior aproveitam.

Dar uma atenção especial aos 
equipamentos de ar-condicionado

Equipamentos de ar-condiciona-

do são conhecidos por estarem entre 
os dispositivos que mais consomem 
energia elétrica. Portanto, se o seu 
objetivo é reduzir os custos de ener-
gia elétrica, uma boa parcela de sua 
atenção deve ser direcionada a esses 
equipamentos. Algumas práticas sim-
ples como deixar as portas e janelas 
fechadas enquanto ele estiver ligado 
e evitar usá-lo em locais com alta in-
cidência de raios solares já são sufi-
cientes para fazer o consumo reduzir 
bastante.

Conscientizar novos hábitos e 
apostar em avisos para os funcioná-
rios

Em empresas com uma grande 
quantidade de funcionários, pouco 

adianta que apenas os gestores te-
nham atitudes que ajudem na redu-
ção do consumo de energia elétrica. 
É preciso que todos os colaborado-
res saibam que este é o objetivo e 
que todos devem auxiliar no seu 
cumprimento. Por isso, aposte na 
conscientização de todos os envol-
vidos.

Dica bônus: Aposte na energia 
solar para reduzir custos

Todas as medidas acima irão, 
com certeza, auxiliar no processo 
de como reduzir custos na empre-
sa através da economia de energia 
elétrica. Contudo, quando falamos 
em redução de custos com energia 

elétrica, não existe nada tão eficien-
te quanto a energia solar.

A energia solar é uma fonte lim-
pa e sustentável de energia elétrica. 
O recurso utilizado para a geração 
de energia é o Sol, ou seja, é ines-
gotável. Isso se caracteriza com 
uma vantagem em relação às fon-
tes não renováveis de energia, que 
oferecem recursos finitos, como o 
petróleo e o gás natural. Além dis-
so, durante a geração de energia, 
não há emissão de gases poluentes 
– um dos responsáveis pelo aqueci-
mento global.

Outra vantagem é que a ener-
gia solar não tem um custo alto de 
geração, sendo considerada uma 
energia mais barata.

Estava guiando numa manhã de 
domingo quando vi um casal corren-
do nas ruas ainda frescas do começo 
do dia. Eles estavam razoavelmente 
acima do peso, sobretudo a senhora, 
que se movia com grande esforço e 
dificuldade. Mal conseguia levantar 
os joelhos na corrida, mas progre-
dia com coragem até a avenida. Tive 
vontade de parar e aplaudir. Gritar 
palavras de incentivo. Fazer os dois 
se sentirem na reta final da São Sil-

vestre. Prossegui o meu caminho, 
aplaudindo mentalmente o casal e 
desejando que eles não desanimem.

Nas últimas semanas, tive uma 
experiência nova e algo assustadora, 
onde um corte de uma entrevista 
que eu fiz viralizou de maneira bas-
tante inesperada para o staff do pod-
cast e para mim, então, nem se fala. 
A frase que marcou esse corte foi 
uma que eu falo para meus clientes, 
no dia a dia: “O melhor psiquiatra 

que tem é a academia.” Os entre-
vistadores concordaram, e eu expli-
quei: o exercício físico não só contri-
bui para o aumento da produção de 
substâncias importantes para rever-
ter, por exemplo, uma depressão ou 
um Burnout, como também libera 
substâncias chamadas Miocinas, que 
estimulam o crescimento de novas 
conexões nas redes neurais desgas-
tadas pelas doenças. A analogia que 
eu usei foi: “O neurônio que estava 

careca fica de novo cabeludo.”
Tenho a impressão que a frase 

de efeito circulou por circuitos de 
fitness e marombeiros em geral nas 
redes sociais. Pacientes receberam 
esse corte de familiares e personal 
trainers. Um rapaz repostou no seu 
Instagram e lá se foram mais alguns 
milhões de likes e views. Teve gente 
também criticando e xingando, di-
zendo que eu estava sendo simplista 
e desvalorizando o trabalho do mé-

dico psiquiatra. Espera aí, pessoal, 
eu sou um médico psiquiatra. Na 
entrevista, em sua íntegra, conver-
samos sobre a importância do trata-
mento medicamentoso, da psicote-
rapia (sou psicoterapeuta também), 
dos cuidados com o sono, os exer-
cícios físicos e a meditação. Minha 
imagem circula sem necessariamen-
te as pessoas saberem do contexto. 
Provavelmente, estou muito popular 
entre a turma da maromba e pouco 

popular entre meus colegas psiquia-
tras. Como quem entra na chuva é 
para se molhar, fico mais feliz do que 
triste com toda essa repercussão e o 
corte ter sido veiculado para tanta 
gente. Falaram em vinte milhões de 
reproduções. Ninguém tentou me 
contratar como personal trainer, 
mas espero que a frase ajude esses 
profissionais no difícil trabalho de 
criar o hábito dos exercícios físicos.

Uma avaliação abrangente do 
financiamento climático é realizada 
pelo Comitê Permanente da CQNU-
AC de dois em dois anos, na sua Ava-
liação Bienal. O quinto deles, publi-
cado em outubro de 2022, concluiu 
que os fluxos globais de financiamen-
to climático foram de 803 milhões 
de dólares por ano, em média, em 
2019-2020, um aumento de 12% em 
relação a 2017-2018.

A escala dos fluxos financeiros 
relacionados com o clima ainda é re-
lativamente pequena em comparação 
com outros tipos de fluxo no contex-
to do sistema financeiro mais amplo. 
Por exemplo, em 2019 e 2020, foram 

investidos em média 892 milhões 
de dólares por ano em combustíveis 
fósseis, os subsídios globais aos com-
bustíveis fósseis ascenderam a 450 
milhões de dólares e os subsídios 
prejudiciais ao ambiente ascenderam 
a 1,89 bilhões de dólares. Os gastos 
com a recuperação da pandemia de 
COVID-19 ascenderam a 2,49 biliões 
de dólares em 2020, dos quais 513 
milhões de dólares (um quinto) fo-
ram considerados “verdes”.

Os setores que receberam mais 
financiamento em 2019-2020 foram 
as energias renováveis (336 milhões 
de dólares por ano, em média) e os 
transportes sustentáveis (169 milhões 

de dólares). Em contraste, os fluxos 
rastreados para a agricultura, silvi-
cultura e outros usos da terra foram 
de apenas 16,5 milhões de dólares, 
representando menos de 2,5% do fi-
nanciamento climático total.

Os dados sobre os fluxos de finan-
ciamento climático são compilados 
utilizando diversas metodologias e 
têm interpretações variadas, mas o 
objetivo de reunir diferentes fontes 
é formar uma imagem mais clara de 
quanto investimento está a ser reali-
zado em todo o mundo.

O panorama do financiamento cli-
mático pode ser considerado a partir 
de diversas dimensões, incluindo:

A fonte de financiamento – seja 
pública, privada ou mista, e seja 
proveniente de governos nacionais, 
governos subnacionais, bancos de 
desenvolvimento, empresas, institui-
ções financeiras, fundos multilaterais 
ou outro tipo de instituição

O tipo de financiamento, ou ins-
trumento utilizado para fornecê-lo 
(por exemplo, ajuda ao desenvolvi-
mento, capital próprio ou dívida), e 
se é fornecido a taxas de mercado ou 
é de alguma forma concessional (cus-
to mais baixo)

Para onde o financiamento flui 
de e para (sejam fluxos domésticos 

dentro das fronteiras nacionais, ou 
fluxos internacionais de um país para 
outro [‘bilateral’] ou de muitos países 
[‘multilaterais’] para outro)

O setor e a finalidade da atividade 
ou ativo que recebe financiamento 
(incluindo se as ações estão direta ou 
indiretamente relacionadas com a mi-
tigação, adaptação ou compensação 
por danos)

Se o financiamento é incremental 
– isto é, além do que teria sido for-
necido de qualquer maneira (“novo e 
adicional”).

As principais fontes utilizadas 
pela UNFCCC para as suas avaliações 
bienais são o Panorama Global de 

Financiamento Climático da Iniciati-
va de Política Climática e o trabalho 
da Agência Internacional de Energia 
que acompanha os investimentos em 
veículos com emissões zero ou bai-
xas. Grande parte do financiamento 
acompanhado por estas iniciativas re-
presenta compromissos – isto é, um 
acordo para fornecer financiamento 
– em vez de dinheiro entregue às 
atividades em questão. Isto deve-se 
às metodologias utilizadas para re-
colher informações de muitos dos 
principais fornecedores, incluindo a 
ajuda oficial ao desenvolvimento dos 
governos e os empréstimos concedi-
dos por bancos de desenvolvimento.

sendo os portos de Santos e Rio de 
Janeiro os principais pontos de en-
trada utilizados pelas facções.

Colaboração entre Órgãos de 
Segurança:

A implementação da GLO nos 
portos é um desafio que requer 
uma coordenação eficaz entre os 
órgãos de segurança, como a Re-
ceita Federal, a Polícia Federal e as 
Forças Armadas. Essa colaboração 
visa fornecer apoio adicional no 
combate às drogas, aumentando 
a força disponível para enfrentar 
essa ameaça.

No entanto, uma das preocupa-
ções mais relevantes é a possível in-
terferência da GLO nas operações 
de logistica & comércio exterior. O 
decreto que autorizou o emprego 
das Forças Armadas nos portos es-
tratégicos do Brasil estabelece que 
a execução da GLO será planejada 
e monitorada pelo Ministério da 
Defesa e pelo Ministério da Justiça 
e Segurança Pública. No entanto, o 
papel da Receita Federal durante 
esse período transitório não está 
claro, nem se os auditores estarão 

submetidos à autoridade do Minis-
tério da Defesa. Sendo necessário, 
ainda, o plano a ser apresentado 
pelo Ministério da Defesa. 

Fiscalização e Comércio Exte-
rior:

A implementação certamente 
resultará em uma fiscalização mais 
profunda e detalhada das mercado-
rias e navios que entram e saem do 
país. Essa abordagem representa 
uma mudança temporária na polí-
tica adotada pelo Brasil em relação 
às convenções internacionais que 
buscam equilibrar a fiscalização e a 
fluidez do comércio exterior.

A Receita Federal já utiliza sis-
temas de inteligência artificial para 
o controle aduaneiro e a gestão 
de riscos de fraude, priorizando 
a análise de situações com maior 
probabilidade de fraude. Segundo 
o “Time Release Study” da Recei-
ta Federal do Brasil, cerca de 97% 
das mercadorias são encaminhadas 
para o “canal verde” o que dispen-
sa exames documentais e verifica-
ções físicas de mercadorias devido 
à baixa probabilidade de fraude 

em determinadas operações.
No entanto, com a GLO em vi-

gor, espera-se uma intensificação 
das fiscalizações, o que pode re-
sultar em maior tempo de espera 
para a liberação de mercadorias. O 
estudo “Time as a Trade Barrier,” 
utilizado pela GATT/OMC como 
referência, estima que cada dia de 
atraso ou retenção de mercadorias 
custa aproximadamente 0,8% do 
valor da mercadoria.

O impacto da GLO nos portos 
brasileiros é um tópico que suscita 
preocupações legítimas, especial-
mente em relação às operações 
comerciais. A implementação da 
GLO é uma medida de segurança 
necessária, mas sua execução re-
quer uma abordagem equilibrada 
que leve em consideração tanto a 
necessidade de combater o crime 
organizado quanto a manutenção 
das operações eficientes nos por-
tos do Brasil. Somente com o lan-
çamento do planejamento do Mi-
nistério da Defesa e a definição de 
novos procedimentos poderemos 
compreender de forma mais pre-
cisa os reais impactos da GLO nos 
terminais portuários brasileiros.
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Montes Claros tem 
ato contra indicação 
de Flávio Dino para 
o STF

Câmara municipal de Montes Claros 
presta homenagem ao hospital Pró-Vida

Encerrada discussão do Regime de 
Recuperação Fiscal e do teto de gastos
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GIRLENO ALENCAR

Os ‘Patriotas’ de Montes claros 
realizaram ato neste domingo, em 
montes claros, contra a indicação 
do ministro da Justiça Flávio Dino 
para o supremo tribunal federal o 
evento ocorreu na avenida Deputa-
do Esteves Rodrigues, mas foi pre-
judicado por dois fatores básicos. O 
forte calor que ocorreu na cidade 
e ainda o vestibular da Unimontes, 

que atraiu todas as atenções. O 
evento foi marcado ainda pela co-
brança de liberação dos presos em 
Brasília, dia 8 de janeiro, na invasão 
aos prédios do stf, palácio do pla-
nalto e câmara dos deputados.

O mesmo ato foi realizado em 
varias cidades do país. Em 27 de 
novembro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) anunciou a indi-
cação de Flávio Dino para o cargo 
de ministro do STF, vaga aberta 

com a aposentadoria da ministra 
Rosa Weber. ara tomar posse, Dino 
ainda terá de ser sabatinado pela 
Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ) do Senado e ter o nome 
aprovado pelo plenário principal 
da Casa. São necessários, pelo 
menos, 41 votos para a aprova-
ção. A sabatina está marcada para 
a quarta-feira (13), quando tam-
bém deve ocorrer a votação dos 
senadores.

Na noite da última sexta-feira 
(8), a Câmara Municipal de Mon-
tes Claros prestou homenagem ao 
Hospital Pró-Vida, a maior institui-
ção particular de Montes Claros, 
e ao médico Rodrigo Bispo de Sá, 
diretor presidente da instituição 
que recebeu o título de Cidadão 
Benemérito. Criado em 2016 com 
uma proposta inovadora para a 
saúde do Norte de Minas e por ini-
ciativa do médico pediatra Rodrigo 
Bispo, o Hospital Pró-Vida expan-
diu e montou a segunda unidade, 
sendo o Hospital Geral no bairro 
Maracanã e no Montes Claros Sho-
pping Center.

No seu discurso o diretor médi-
co do hospital Pró-Vida, Bruno Bis-
po de Sá, destacou que a iniciativa 

de criar o hospital surgiu como for-
ma de desafogar a rede hospitalar 
da cidade, estrangulada pelo aten-
dimento a pacientes de todo Norte 
de Minas. Ele lembrou que mesmo 
sendo particular, o hospital atende 
pacientes de todos os convênios, 
como é o caso com as Prefeituras 
do Norte de Minas, chegando a 
realizar cerca de 1.400 procedi-
mentos diários entre consultas e 
exames médicos. José Nilson Bis-
po de Sá, pai do homenageado e 
do diretor técnico, presidente da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e pre-
feito de Padre Carvalho, salientou 
que estimulou os filhos a criarem 
esta unidade hospitalar para desa-
fogar a rede hospitalar local.

O médico Rodrigo Bispo de Sá 
e agora o mais novo Cidadão Be-
nemérito de Montes Claros, dis-
se que o diferencial do Hospital 
Pró-Vida é o acesso da população, 
com equipe médica bem estrutura-
da e investimentos em tecnologia. 
Ele ressaltou que o título de Ci-
dadão Benemérito faz crescer sua 
responsabilidade em prestar um 
melhor atendimento de qualidade 
e agradeceu ao autor do projeto, 
vereador Wilton Dias e aos demais 
vereadores, como também familia-
res, amigos e colaboradores que 
lotaram o auditório da Câmara 
Municipal de Montes Claros em 
uma noite memorável, tornando a 
solenidade uma das mais prestigia-
das neste ano de 2023. (GA)

Na Reunião Extraordinária do 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) realizada 
na manhã dessa segunda-feira (11), 
foi encerrada a discussão dos pro-
jetos do governador que tratam da 
adesão ao Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF) e da limitação do cres-
cimento das despesas do Estado, o 
chamado teto de gastos.

O Projeto de Lei (PL) 1.202/19, 
que autoriza a adesão ao RRF, rece-
beu 58 emendas, enquanto o Pro-
jeto de Lei Complementar (PLC) 
38/23, que fixa o teto de gastos, 
recebeu 57 (outras 217 emendas 
não foram recebidas, por decisão 
da Presidência).

Ambas as matérias retornam 
agora à Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO), 
para análise das modificações suge-
ridas. Reuniões com esse objetivo 
já foram marcadas para esta terça 
(12), às 11 horas e às 11h15.

A adesão ao RRF visa à rene-
gociação de dívidas com a União, 

calculadas em aproximadamente 
R$ 156 bilhões. De acordo com a 
proposta, o regime de recuperação 
terá vigência de nove anos, período 
durante o qual o governo terá que 
implementar uma série de medidas 
para alcançar o equilíbrio fiscal e 
financeiro.

Já a proposta de teto de gastos 
foi desvinculada do projeto sobre 
o RRF, tramitando de forma inde-
pendente. A intenção do governo 
é limitar o crescimento anual das 
despesas primárias, gastos para 
prover serviços públicos, manter a 
estrutura do Executivo e realizar in-
vestimentos, à variação da inflação, 
medida pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA).

Deputados repercutem denún-
cia contra secretário de Fazenda

Contrários às propostas apre-
sentadas pelo governo para o pa-
gamento da dívida e o ajuste das 
contas públicas, as deputadas Bea-
triz Cerqueira (PT) e Bella Gonçal-
ves (Psol) e os deputados Sargento 
Rodrigues (PL), Professor Cleiton 

(PV) e Noraldino Júnior (PSB) dis-
cursaram sobre os prejuízos que 
o RRF traria para os servidores e 
os serviços públicos. Eles também 
questionaram a força do Executivo 
para aprovar esses projetos neste 
momento.

Segundo Beatriz Cerqueira, os 
deputados da situação garantem 
quórum para abrir as reuniões de 
Plenário, com o intuito de cumprir 
o prazo regimental para encerra-
mento da discussão, mas não ban-
cam a votação das proposições em 
pauta.

Sargento Rodrigues, Professor 
Cleiton e Bella Gonçalves desta-
caram que o secretário de Estado 
de Fazenda, Gustavo Barbosa, teve 
seus bens bloqueados pela Justiça 
em ação sobre suposta prática de 
improbidade administrativa quan-
do esteve à frente do fundo de pre-
vidência social do Rio de Janeiro. O 
secretário é um dos idealizadores 
da adesão de Minas ao Regime de 
Recuperação Fiscal, medida tam-
bém adotada pelo estado vizinho.

Professor Cleiton questionou 
as condições morais e éticas para 
a continuidade das discussões so-
bre o RRF conduzidas por Gustavo 
Barbosa. De acordo com os citados 

parlamentares, o regime foi um fra-
casso no Rio de Janeiro e terá igual 
resultado em Minas.

Noraldino Júnior defendeu que 
os problemas financeiros do Estado 

não recaiam nas costas dos servido-
res públicos, que poderiam ter suas 
carreiras congeladas e conviver com 
o sucateamento da oferta de servi-
ços à população.
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Norte de Minas capacita Comdecs 
sobre situação de emergência

Norte de Minas tem 19 municípios que 
não aderiram à Lei Aldir Blanc
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O Norte de Minas tem 19 muni-
cípios que não aderiram à lei Aldir 
Blanc para receber verbas da cultura 
e o prazo terminou ontem, a Lei ins-
titui a Política Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura, baseada na 
parceria da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Municípios 
com a sociedade civil no setor da 
cultura, bem como no respeito à di-
versidade, à democratização e à uni-

versalização do acesso à cultura no 
Brasil.  A política referida estabelece 
também diretrizes para a prestação 
de contas de projetos culturais, in-
clusive audiovisuais, realizados no 
âmbito das leis federais, estaduais, 
municipais e distritais de incentivo 
à cultura.

São objetivos da Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à Cultura, 
estimular ações, iniciativas, ativida-

des e projetos culturais, por meio de 
apoio e de fomento da União, dos 
Estados, do Distrito Federal e dos 
Municípios garantir o financiamento 
e a manutenção de ações, de espa-
ços, de ambientes e de iniciativas 
artístico-culturais que contribuam 
para o pleno exercício dos direitos 
culturais pelos cidadãos brasileiros, 
dispondo-lhes os meios e os insu-
mos necessários para a produção, o 

registro, a gestão e a difusão cultural 
de suas práticas e seus saberes, faze-
res, modos de vida, bens, produtos 
e serviços culturais; democratizar o 
acesso à fruição e à produção artísti-
ca e cultural nos Estados, no Distrito 
Federal e nos Municípios, inclusive 
em suas áreas periféricas, urbanas e 
rurais.

Também garantir o financiamen-
to para as ações, os projetos, as 

políticas e os programas públicos 
de cultura previstos nos planos de 
cultura dos Estados, dos Municípios 
e do Distrito Federal; estabelecer di-
retrizes para a prestação de contas 
de projetos culturais, inclusive au-
diovisuais, realizados no âmbito das 
leis federais, estaduais, municipais e 
distritais de incentivo à cultura.

Os 19 municípios que terão ate 
hoje para aderirem são Botumirim, 

Francisco Dumont, Guaraciama, 
Ibiracatu, Icaraí de minas, Itacam-
bira, Janaúba, Japonvar, Juramento, 
Lagoa dos Patos, Lontra Matias  Car-
doso, Mirabela, Miravânia, Novo Ho-
rizonte, Olhos d’Água, Santa Cruz de  
Salinas, São Joao da Lagoa e Várzea 
da Palma. Ontem, as prefeituras de 
Itacambira, Janaúba e Mirabela ale-
garam que se inscreveram na sexta-
-feira. (GA)

A MSE Engenharia está contratando aprendizes para 
uma obra em Montes Claros/MG

A MSE é uma empresa de engenharia, completa em solu-
ções para instalações em diversas áreas. Estamos presentes 
em quase todos os estados brasileiros, através da execução 
de obras, projetos e serviços.

Estamos buscando pessoas para somar ao nosso time, 
caso tenha interesse, nos envie o seu currículo;

Atividades:
Auxiliar nas rotinas administrativas.

Caso tenha interesse, nos envie seu currículo através do 
e-mail recrutamento@mse.com.br ou deixe em nossa 
filial: Avenida Geraldo Athayde, 397. Bairro Alto São João

    VERBAS PARA A CULTURA
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Será realizado nesta terça-feira (12) em Mon-
tes Claros, o curso de capacitação das coordena-
dorias municipais de Defesa Civil, a ser realizado 
no auditório da Amams, em Montes Claros. Na 
oportunidade, Defesa Civil Estadual orientará os 
municípios sobre como captar recursos. O even-
to ocorre no momento em que o Norte de Minas 
atravessa a pior seca de sua história, pois em ple-
no mês de dezembro ainda não ocorreu chuvas.

O presidente da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), Jose Nil-
son Bispo, prefeito de Padre Carvalho, salienta 
que a expectativa é que o estado anuncie ações 
concretas, como cestas básicas e distribuição de 
agua potável para consumo humano.

Atualmente 70 municípios do Norte de Minas 
estão com o decreto de situação de emergência 
reconhecido pela Secretaria Nacional de Prote-
ção e Defesa Civil, nas a despeito desta situação 
legal, nenhuma ajuda foi liberada ainda, o que 
levou a Amams a cobrar socorro tanto ao Estado 
como a União. O mesmo curso de capacitação 
esta sendo ministrado em Brasília de Minas, Ja-
naúba e Salinas, desde ontem. “Precisamos sair 
do campo teórico para o pratico. A capacitação 
é fundamental, mas é preciso socorrer as vitimas 
da seca”, explica o presidente.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

AEROPORTO DE GV JÁ É DA INFRAERO

Foi formalizado na semana passada pela Prefeitura e Infraero 
um termo de rescisão consensual da administração do Aeroporto 
Coronel Altino Machado. “Após muito diálogo, hoje nós podemos 
anunciar que foi feito o termo de rescisão da outorga e Valada-
res não está perdendo nada, pelo contrário, agora devolvemos pra 
Infraero o aeroporto que ela já deveria estar tomando conta por 
ser Federal. A nossa expectativa é que com a expertise da Infrae-
ro ela consiga trazer mais voos regulares, com preços acessíveis e 
de novas companhias, esse é o nosso grande objetivo”, afirmou o 
prefeito André Merlo. ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/jornal/edicao-635/

DECRETO PROTEGE ÁRVORES EM JF

Em Juiz de Fora oito árvores estão protegidas por decreto e não 
podem ser cortadas? Cada decreto municipal protege uma árvore 
em específico. As normas foram publicadas ao longo de 1978 e 
2006. Conforme a lei, essas árvores não podem ser derrubadas em 
vista de sua “localização, raridade, beleza ou condição de porta-
-sementes”. Ao todo, a cidade já teve dez árvores imunes à corte, 
mas duas tiveram que ser retiradas devido ao risco iminente de 
desabamento. Uma delas era da espécie Guapuruvu e ficava no Co-
légio Santos Anjos, no Bairro Vitorino Braga. A outra era um cedro 
vermelho, na Rua Bady Gehara, no Bairro Ipiranga. (Tribuna de 
Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/especiais/biosfera/09-12-2023/
conheca-oito-arvores-imunes-ao-corte-em-juiz-de-fora.html

 

FHEMIG ABRE MAIS DE 40 VAGAS

A Fundação Hospitalar do Estado de Minas Gerais (Fhemig) está 
com processos seletivos simplificados abertos para contratação de 
profissionais em diversas unidades. Em Belo Horizonte, há editais 
para o Complexo Hospitalar de Especialidades (hospitais Júlia Ku-
bitschek e Alberto Cavalcanti); Administração Central e Instituto 
Raul Soares. No interior, o Hospital Regional Antônio Dias, em Pa-
tos de Minas, e o MG Transplantes, em Uberlândia, também estão 
com vagas abertas. (Andradas Hoje – Andradas)

http://jornalandradashoje.com.br/fhemig-abre-mais-de-40-va-
gas-para-niveis-medio-tecnico-e-superior/ 

  
CAFÉ DE MINAS CONQUISTA NOVA YORK

Mais um café produzido em Minas Gerais é destaque internacio-
nal, recebendo o prêmio “Best of the best”, na oitava edição do Prê-
mio Internacional de Café Ernesto Illy, durante um evento na New 
York Public Library, em Nova York. O café premiado é da marca 
Guima Café, do Grupo BMG, cultivado a partir da variedade MGS 
Paraíso 2, desenvolvida pela Empresa de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais (Epamig). O Guima venceu três campeões nacionais 
de nove países, sendo avaliado por um painel independente, com-
posto por especialistas, em uma degustação às cegas de 9 cafés dos 
9 países finalistas. (Folha Machadense – Machado)

https://folhamachadense.com.br/cafe-de-minas-gerais-conquis-
ta-o-best-of-the-best-em-nova-york/

 
CESTA TEM ALTA DE 4,09% EM VARGINHA

Neste início de dezembro, o índice da cesta básica em Varginha 
(ICB-Unis), medido pelo Departamento de Pesquisa do Grupo Unis 
e pelo Geesul, apresentou alta de 4,09% em comparação com o 
mesmo período de novembro. Destaca-se as fortes elevações ocor-
ridas com a batata, feijão carioquinha, óleo de soja e arroz. Já as 
quedas mais consideráveis foram com tomate e farinha de trigo. 
Mesmo com essa elevação, ao considerar o período de doze meses, 
o valor da cesta básica indica queda de -5,55% na cidade. Na pri-
meira semana de dezembro, o valor médio da cesta básica nacional 
de alimentos para o sustento de uma pessoa adulta na cidade de 
Varginha está em R$611,23. (Gazeta de Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/%C3%ADndice-da-
-cesta-b%C3%A1sica-tem-alta-de-4-09-em-varginha

NOVA CARTEIRA EMITIDA EM PARAÍSO

A partir desta semana, moradores de São Sebastião do Paraíso já 
podem solicitar a nova Carteira de Identidade Nacional (CIN), que 
vai substituir o antigo Registro Geral (RG). A CIN é um documento 
único e válido em todo o território nacional, que unifica os possí-
veis números de registro que existam em cada um dos 27 estados 
da Federação. Além disso, a carteira também é digital e pode ser 
acessada pelo aplicativo GOV.BR, após a emissão da versão física. O 
servidor da 2ª Delegacia Regional de Polícia Civil de São Sebastião 
do Paraíso, Roney Vilaça, explica que a nova CIN traz diversas vanta-
gens para os cidadãos, como a inclusão do CPF, do título de eleitor, 
da carteira de estudante, entre outros dados, em um só documen-
to.  ( Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso )

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codi-
go=215882
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A partir de agora começa o período de transição operacional 
com administração integrada entre os dois órgãos 

Maçonaria e escolas estaduais 
promovem educação ambiental 
no Projeto Cintra Vivo

Paroquia realiza festa da Sagrada 
Família 2023 em Montes Claros

Deficientes acionam MPMG para 
cobrar acessibilidade em prédios 
públicos

GIRLENO ALENCAR
 
A Maçonaria através do Instituto 

Vigilantes do Norte e a Loja Maçô-
nica Arlindo dos Santos e escolas 
estaduais promovem educação am-
biental no Projeto Cintra Vivo. Com 
ações educacionais para diagnosti-
car e propor soluções para a conti-

nuidade da urbanização da região, 
conservação do meio ambiente e 
perenização  do Córrego do Cintra, 
que tem sua nascente dentro de 
Montes Claros, as escolas estaduais 
Felício Pereira de Araújo, Simeão 
Ribeiro, Vereador Francisco Tofani.

O córrego do Cintra tem sua 
nascente dentro da cidade de Mon-

tes Claros, no bairro Santa Rita 2 
e corta vários bairros da cidade. 
O córrego é considerado um ‘um 
rio vivo’, pois foram encontrados 
ali espécies de peixes, cágados, 
bem como, animais peçonhentos, 
mas também, restos de material da 
construção civil, eletrodomésticos 
descartados de maneira errônea, 

GIRLENO ALENCAR
 
A Maçonaria através do Instituto 

Vigilantes do Norte e a Loja Maçô-
nica Arlindo dos Santos e escolas 
estaduais promovem educação 
ambiental no Projeto Cintra Vivo. 
Com ações educacionais para diag-
nosticar e propor soluções para a 
continuidade da urbanização da 
região, conservação do meio am-
biente e perenização  do Córrego 
do Cintra, que tem sua nascente 
dentro de Montes Claros, as es-
colas estaduais Felício Pereira de 
Araújo, Simeão Ribeiro, Vereador 
Francisco Tofani.

O córrego do Cintra tem sua 
nascente dentro da cidade de Mon-
tes Claros, no bairro Santa Rita 2 
e corta vários bairros da cidade. 
O córrego é considerado um ‘um 
rio vivo’, pois foram encontrados 
ali espécies de peixes, cágados, 
bem como, animais peçonhentos, 
mas também, restos de material da 
construção civil, eletrodomésticos 
descartados de maneira errônea, 
vidros, plásticos, entre outros. 

Gilson Fróes, do Instituto Vigi-
lantes do Norte disse saber que não 
é culpa somente do poder público, 
uma vez que sistematicamente re-
aliza limpeza no leito e laterais do 

O Conselho Municipal e a Coor-
denadoria Municipal de Defesa dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência 
acionaram o Ministério Publico 
(MP) em Montes Claros para fis-
calizar a falta de acessibilidade em 
órgãos públicos municipais, como 
a sede da nova prefeitura e os 11 
Centros de Referencia da Assistên-
cia Social (CRAS). O coordenador 
municipal Marco Antonio Ferreira 
explica que os dois órgãos tem por 
finalidade precípua a fiscalização do 
cumprimento das políticas públicas 
referentes às pessoas com deficiên-
cias (PCD). Nossa Constituição nos 
garante o direito de ir e vir. O esta-
tuto da PCD referenda os diversos 
direitos garantidos por lei, dentre 

eles a inclusão  e a acessibilidade. 
Leis que garantem rampas e  piso 
tátil pelas calçadas, intérpretes em 
libras nos diversos órgãos, material 
gráfico em braile e tantos outros.

Ele lembra que na tentativa da 
garantia desses direitos já se reu-
niu com o vice-prefeito quando foi 
cobrado, mas infelizmente nada 
foi feito. Sabemos que é função 
do Ministério Público a defesa dos 
direitos sociais, e por isso precisa-
mos que esse Ministério Público 
recomende ao município o cum-
primento das leis que garantem os 
direitos das PCD. Estiverem presen-
tes a presidente do Conselho Maria 
Inês, o coordenador de Assistência 
às pessoas com deficiência Marcus 

Antônio Lopes Ferreira e o Soció-
logo Frederico Maciel com o pro-
motor Rodrigo Weilerson Guedes 
Cavalcante.

“Há dois anos estamos traba-
lhando na nova sede administrativa 
da prefeitura de Montes Claros, fun-
cionando as secretarias de Defesa 
Social, Desenvolvimento Social, 
Educação, Procuradoria Jurídica 
e Saúde. Para quem depende do 
transporte público, seja funcioná-
rios e usuários, o risco de serem 
atropelados é constante diariamen-
te, pois a avenida Governador Ma-
galhães Pinto é de trânsito rápido, e 
naquele lugar não existe redutores 
de velocidade,  faixa elevada, semá-
foro para pedestres, rebaixamento 

do meio fio no canteiro central ou 
qualquer tipo de segurança para 
qualquer pessoa, seja cadeirantes, 
idosos, obesos, pessoas com difi-
culdade de locomoção, ou normais 
fisicamente falando”.

O coordenador de Assistência 
às pessoas com deficiência Marcus 
Antônio Lopes Ferreira disse: “Já 
solicitamos providências de todos 
os responsáveis, mas infelizmente 
falta sensibilidade para promover 
a acessibilidade. E também não se 
preocuparam ou preocupam com a 
segurança interna dos funcionários, 
pois todas as saídas de emergência 
não tem acessibilidade. pra que 
serve mesmo a Engenharia Civil?”, 
questionou Ferreira.

vidros, plásticos, entre outros. 
Gilson Fróes, do Instituto Vigi-

lantes do Norte disse saber que não 
é culpa somente do poder público, 
uma vez que sistematicamente reali-
za limpeza no leito e laterais do cór-
rego do Cintra, mas a comunidade 
insiste em depositar dejetos, como 
se ali fosse local de descarte de lixo. 

“Entendendo ser a educação das 
pessoas, a maneira mais salutar e 
efetiva para minimizar os problemas 
na sociedade, o Instituto Vigilantes 
do Norte e a  Loja Maçônica Arlindo 
dos Santos e as escolas circunvizi-
nhas, criaram este projeto para que 
ações educacionais fossem realizadas 
no entorno e ao longo dos bairros 
que o córrego do Cintra corta, com 
a finalidade de conscientizar a po-
pulação da importância dele para o 
equilíbrio ambiental e melhoria da 
qualidade de vida dos cidadãos”, co-
mentou.

Uma das ações foi a realização do 
concurso de redação para o Ensino 
Fundamental II e Ensino Médio, bem 
como, o concurso de desenho para 
o ensino fundamental I, com tema 
‘córrego do Cintra’ com a parceria da 
Receita Federal, que doou a premia-
ção, os ganhadores, do 1º ao 3º lugar 
de cada categoria forem conhecidos 
durante esta semana. Um fato cha-
mou bastante a atenção: em todas as 
categorias, do 1º ao 3º lugar, foram 
as mulheres a conquistarem o pódio.
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GRS de Januária realiza visitas técnicas 
para supervisão de salas de vacinação 

Brasil deve recuperar em breve 
certificado de eliminação do sarampo

As referências técnicas do Nú-
cleo de Vigilância Epidemiológica 
da Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Januária realizaram vi-
sita técnica nos municípios de 
Bonito de Minas, Itacarambi, Ja-
nuária, Japonvar e Lontra com o 
intuito de supervisionar as salas 
de vacinação nestas cidades.

Os serviços de imunização 
são orientados pelo Ministério 
da Saúde (MS), mas compete aos 
estados e municípios sua efeti-
va estruturação e organização, 
no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Os municípios têm 
papel fundamental na atuação e 
na responsabilidade por todas as 
atividades da Atenção Primária à 
Saúde (APS), inclusive aquelas 
referentes ao planejamento e or-
ganização da vacinação no nível 
local.

É atribuição dos municípios 
a disponibilização de locais ade-
quados para a conservação e 

administração das vacinas e de 
profissionais de enfermagem ca-
pacitados para o gerenciamento, 
manutenção e manipulação ade-
quada dos imunobiológicos. Os 
profissionais locais devem pro-
mover o monitoramento e avalia-
ção das atividades de imunização 
das salas de vacina.

Emmanuel Rodrigues, coor-
denador do Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica enfatiza que “a 
avaliação da qualidade, estrutura e 
funcionamento das salas de vacina-
ção é uma atividade necessária no 
sentido de identificar os elementos 
importantes no desenvolvimento 
do trabalho”. O coordenador ob-
serva que a avaliação “é um meio 
de aferir se os serviços ofertados 
nas salas supervisionadas atendem 
às recomendações do Programa 
Nacional de Imunização (PNI) do 
governo federal, para possíveis 
orientações sobre adequações, 
quando se fizer necessário”.

O diretor da Organização Pan-A-
mericana de Saúde (Opas), Jarbas 
Barbosa, disse que o Brasil deve 
recuperar, nos próximos meses, 
seu certificado de eliminação do 
sarampo. A afirmação foi feita du-
rante seminário sobre vacinação na 
Academia Nacional de Medicina, 
no Rio de Janeiro.

“O Brasil já se encontra há 
um ano sem nenhum caso novo 
diagnosticado, o que nos permite 
também ter uma esperança muito 
grande de que, nos próximos me-
ses. a comissão de verificação possa 
certificar novamente o país”, disse 
Barbosa.

O Brasil recebeu certificado de 
eliminação do sarampo em 2016 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS), mas acabou perdendo em 
2019, devido a um surto da doen-
ça.

As Américas foram o primeiro 
continente a receber um certifica-
do regional de eliminação da do-
ença, mas surtos tanto no Brasil 
quanto na Venezuela, que também 
perdeu o documento em 2019, 
fizeram com que a certificação re-
gional fosse suspensa em 2018, se-
gundo Barbosa.

Uma comissão da Opas verifi-
cou recentemente que a Venezuela 

interrompeu a transmissão da do-
ença, faltando apenas o Brasil para 
que o continente possa novamente 
ser considerada região livre do sa-
rampo.

Cobertura vacinal

O sarampo pode ser evitado 
com a imunização da população. A 
ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
que também participou do semi-
nário, afirmou que, desde 2016, o 
Brasil enfrenta o fenômeno da he-
sitação vacinal, com campanhas de 
desinformação que fazem com que 
a população deixe de buscar a imu-
nização e a cobertura vacinal caia.

Segundo ela, no entanto, da-
dos preliminares do Ministério da 
Saúde, que devem ser divulgados 
nos próximos dias, mostram que a 
cobertura vacinal no país voltou a 
aumentar este ano.

“Temos clareza de que muito 
trabalho há que ser feito”, disse 
Nísia. “Nós instituímos uma plata-
forma, Saúde com Ciência, como 
estratégia de governo, interminis-
terial, para esclarecer à população 
e também identificar práticas crimi-
nosas de desinformação, de disse-
minação de notícias falsas”.

Segundo Jarbas Barbosa, os 

governos dos diversos países pre-
cisam monitorar, todos os dias, e 
desmistificar boatos que surgem 
contra as vacinas nas redes sociais.

“As desinformações estão pratica-
mente todos os dias nas redes sociais, 
então uma campanha de esclareci-
mento anual não tem muito papel. 
O que temos procurado é estimular 
os países a ter um monitoramento 
diário de redes sociais, de não deixar 
nenhum boato, rumor ou desinfor-
mação sem resposta apropriada, 
porque isso é como uma bola de 
neve, que vai crescendo. E, sem dú-
vida nenhuma, que vai fazer com 
que as pessoas percam a confiança 
na vacina”, disse ele.

Para Barbosa, além de combater 
as notícias falsas, é preciso adotar 
outras medidas para ampliar o 
alcance da vacinação, como sensi-
bilizar os profissionais de saúde, 
monitorar as coberturas vacinais e 
ampliar a oferta em alguns lugares.

O diretor cita, por exemplo, 
a dificuldade de vacinar crianças 
em áreas violentas das grandes ci-
dades. Ele destaca que é preciso 
ampliar o horário de atendimento 
em postos de vacinação, de modo 
que fique mais fácil para os traba-
lhadores levar os filhos para serem 
imunizados. Assim é possível evitar 
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Saúde

áreas de pouca imunização.
“Precisamos identificar [a cober-

tura vacinal] bairro por bairro e não 
trabalhar com a média de cobertura 
de uma cidade. A média de cober-

tura de uma cidade como o Rio de 
Janeiro não nos conta nada. A média 
pode ser adequada, mas temos em 
várias áreas uma cobertura muito 
baixa. Então, precisamos ter novos 

sistemas analisar os dados, identifi-
car as barreiras [para a vacinação] e 
adotar estratégias para superar essas 
barreiras”. ( VITOR ABDALA/ Agência 
Brasil)
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Escola de Montalvânia visita capital 
federal com prêmio da Educação

Sisu passará a ter apenas uma edição a 
partir de 2024

GIRLENO ALENCAR

Os alunos da Escola Estadual 
Galileu Galilei, do município de 
Montalvânia, pertencente à Su-
perintendência Regional de Ensi-
no (SRE) Januária, receberam o 
Prêmio Escola Transformação e 
viveram momentos importantes 
em Brasília. No segundo semestre 
deste ano, os alunos do 7º, 8º e 
9º anos do ensino fundamental 
estiveram na capital do país e 
puderam conhecer a história da 
construção e o traço urbanístico 
do local. De acordo com o diretor 
da escola, Klecius Leão, a maioria 
dos estudantes escolheu como 
ponto alto da viagem conhecerem 
o Memorial JK, uma homenagem 

a quem idealizou Brasília, o ex-
-presidente Juscelino Kubitschek. 
Eles puderam imaginar os desa-
fios enfrentados pelos pioneiros 
que transformaram um cerrado 
inexplorado em uma capital mo-
derna.

O diretor conta que muitos uti-
lizaram elevador, viram um avião 
de perto, visitaram o shopping e 
dormiram fora de casa pela pri-
meira vez. “Os estudantes não só 
conheceram a capital, aprende-
ram sobre sua história e de seu 
idealizador JK ou se deslumbra-
ram com os traços urbanísticos 
de Oscar Niemeyer e Lúcio Costa, 
mas tiveram a oportunidade de vi-
ver algo particular. Tive a certeza 
que ao retornar eles não traziam 

consigo só boas lembranças ou fo-
tos, mas outras pessoas dentro de 
si mesmos, se tornaram meninos 
e meninas com sonhos e possibili-
dades de que por meio do estudo 
eles podem ir muito além”, afirma

O Prêmio Escola Transforma-
ção tem enriquecido a jornada 
educacional dos estudantes nas 
escolas premiadas, proporcio-
nando experiências significativas, 
imersões culturais e aprendizado 
diversificado. Em três anos e oito 
edições, foram concedidos 3.162 
prêmios a 2.528 escolas da rede 
estadual de ensino de Minas Ge-
rais, totalizando um investimen-
to superior a R$ 190 milhões. A 
iniciativa da Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais visa 

destacar publicamente práticas e 
experiências bem-sucedidas nas 
escolas estaduais, contribuindo 
para aprimorar a qualidade do 
ensino. A premiação é destinada 
às instituições que se destacaram 
positivamente em participação, de-
sempenho e fluxo escolar nos anos 
iniciais e finais do ensino funda-
mental, além do ensino médio.

“Estamos certos de que o Prê-
mio tem contribuído positivamente 
para o aumento do engajamento 
dos profissionais e dos estudantes 
nas atividades pedagógicas, espe-
cialmente pelo fato de que esse 
prêmio tem proporcionado o enri-
quecimento das aprendizagens por 
meio de vivências que extrapolam 
os limites da escola, promovendo 

a ampliação do capital cultural”, 
afirma Graziela Trindade, superin-
tendente de Políticas Pedagógicas 
da SEE/MG.

Com valores que variam de R$ 
25 mil a R$ 125 mil, conforme o 
porte da escola, a premiação viabi-
liza o desenvolvimento de projetos 
alinhados ao “Portfólio de Projetos 
Pedagógicos”, como Grupo de Te-
atro, Jornal Escolar, Rádio Escola, 
Aprendizado Além dos Muros, Ro-
bótica Educacional, dentre outros. 
O Aprendizado Além dos Muros, 
um dos projetos pedagógicos 
mais ansiados pelos estudantes, 
oferece experiências que enrique-
cem a aquisição de conhecimento 
de maneira lúdica. Ao possibilitar 
visitas a espaços além do ambien-

te escolar, o projeto não apenas 
estimula a curiosidade dos alu-
nos, mas também os encoraja a 
levantar hipóteses, descobrir no-
vos conhecimentos e aplicar na 
prática o que aprenderam em sala 
de aula.

Cerca de 80 estudantes da Es-
cola Estadual Galileu Galilei, do 
município de Montalvânia, extre-
mo Norte mineiro, pertencente 
à Superintendência Regional de 
Ensino (SRE) Januária, viveram 
momentos importantes em Bra-
sília. No segundo semestre deste 
ano, os alunos do 7º, 8º e 9º anos 
do ensino fundamental estiveram 
na capital do país e puderam co-
nhecer a história da construção e 
o traço urbanístico do local.

O Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) passará a ter apenas uma 
edição por ano a partir de 2024. 
O programa seleciona estudantes 
para vagas em universidades pú-
blicas de todo o país com base na 
nota no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). De acordo com o 
Ministério da Educação (MEC), ain-
da nesta semana, será publicado o 
edital do Sisu do próximo ano, que 
deverá trazer mais detalhes sobre a 
mudança.

Criado em 2009 e implementa-
do em 2010, o Sisu é realizado tra-
dicionalmente duas vezes por ano, 
selecionando estudantes para vagas 
no ensino superior tanto no primei-
ro quanto no segundo semestre de 

cada ano. A partir do ano que vem, 
no entanto, deverá ser feito apenas 
um processo seletivo por ano.

O Sisu é um sistema que reúne 
em uma mesma plataforma as vagas 
ofertadas por instituições públicas 
de ensino superior, sejam elas fede-
rais, estaduais ou municipais. Para 
participar, os estudantes devem ter 
feito a última edição do Enem e não 
podem ter tirado zero na prova de 
redação.

Na hora da inscrição, os can-
didatos podem escolher até duas 
opções curso nas quais desejam 
concorrer a vagas. Uma vez por dia, 
durante o período de inscrição, é 
divulgada a nota de corte de cada 
curso, baseada nas notas dos candi-

datos inscritos até aquele momen-
to. Os candidatos podem mudar de 
opção de curso até no último dia de 
inscrição.

A edição do início do ano é que 
conta com a maior participação de 
instituições e também a que tem a 
maior oferta de vagas. Na primeira 
edição de 2023, foram ofertadas 
226.399 vagas de 6.402 cursos de 
graduação em 128 instituições fe-
derais, estaduais ou municipais de 
ensino, sendo 63 universidades fe-
derais. Já a segunda edição de 2023 
disponibilizou 51.277 vagas em 
1.666 cursos de graduação, de 65 
instituições de educação superior. 
(MARIANA TOKARNIA - Agência 
Brasil)
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  DISPUTAS DE TERRAS 

PM captura trio por 
envolvimento com o tráfico 
de drogas em Bocaiuva

Homem que roubou padaria em Bocaiuva é 
preso

PC prende homem envolvido em homicídio 
em Indaiabira

Idosa morre após ser atropelada por moto, 
em Curral de Dentro

Suspeito de caça ilegal 
é preso e multado em 
R$ 40 mil

Bombeiros resgata 
macaco em cima 
casa na zona rural de 
Itacarambi

Nessa segunda-feira (8), de pos-
se de informações obtidas pelo Ser-
viço de Inteligência da 210 Cia PM, 
foi montada, pelas equipes de po-
liciais militares de Bocaiuva, uma 

operação às margens da BR 135, 
na altura do km 410, com o obje-
tivo de interceptar um veículo que 
carregava drogas ilícitas para serem 
comercializadas nesta cidade.

O automóvel foi abordado, sen-
do localizada em seu interior uma 
barra de maconha, além de R$ 98, 
dinheiro. Três homens, todos com 
envolvimento comprovado no trá-

fico de drogas, estavam no interior 
do veículo e foram presos em fla-
grante. O trio foi conduzido à De-
legacia de Polícia Civil de Bocaiuva, 
junto aos materiais apreendidos.

A Polícia Militar foi acionada no 
domingo (10) com a informação de 
ocorrência de roubo em uma pada-
ria localizada no bairro Bonfim. A 
vítima relatou à equipe policial que 
estava no caixa quando o autor, de 
forma bastante agressiva, teria lhe 

ameaçado de morte, caso não lhe 
entregasse o dinheiro, levando a 
mão à cintura, simulando estar ar-
mado.

Diante da grave ameaça sofri-
da, a vítima não conseguiu evitar a 
subtração do dinheiro por parte do 

indivíduo, o qual evadiu logo em 
seguida, tomando rumo ignorado.

Verificando as imagens de moni-
toramento do local, foi identificado 
o autor do roubo, o qual possui 31 
anos e já apresentava passagem 
policial tipificada na natureza de 

furto.
Baseadas nas provas materiais 

obtidas sobre a autoria dos fatos 
(vídeo), as viaturas do turno ini-
ciaram intenso rastreamento no 
intuito de localizar o autor, o qual 
foi localizado na zona rural deste 

município, homiziado na residên-
cia de seus genitores.

Ao ser questionado, assumiu a 
autoria dos fatos, acrescentando 
que gastou todo o dinheiro com 
bebidas, restando apenas a impor-
tância de R$ 20,00. 

Diante dos fatos, foi dada voz de 
prisão em flagrante a ele pelo cri-
me de roubo, sendo feito seu enca-
minhamento à Delegacia de Polícia 
Civil de Bocaiuva para demais pro-
vidências de Polícia Judiciária.

Um investigado por envolvimen-
to em um homicídio motivado por 
disputas de terras em Indaiabira foi 
preso pela Polícia Civil nesta segun-
da-feira (11). Outros dois suspeitos 
estão com mandado de prisão em 

aberto pelo mesmo crime.
Segundo as informações da Polí-

cia Civil, além da ordem judicial de 
prisão contra o homem de 59 anos, 
foram cumpridos três mandados de 
busca e apreensão que terminaram 

com o recolhimento de celulares 
que passarão por perícia.

“A investigação teve início no dia 
12 de outubro deste ano, depois 
que a vítima, um idoso de 64 anos, 
foi encontrado atingido por disparo 

de arma de fogo, na comunidade 
de Mocambo, área rural de Indaia-
bira”, detalhou a PC.

Ainda de acordo com a polícia, 
as terras relacionadas com o con-
flito ficam em uma área produtora 

de eucalipto e a vítima participava 
de um grupo que defende a posse 
do território das comunidades tra-
dicionais, os geraizeiros.

“Conforme apurado, antes do 
crime, a vítima havia ingressado 

com uma ação de esbulho posses-
sório contra o suspeito, acirrando 
as disputas entre eles.”

Com a investigação, a PCMG 
identificou três suspeitos, sendo 
que um deles é sobrinho da vítima.

Uma idosa, de 65 anos, morreu 
após ser atropelada por uma moto-
cicleta em Curral de Dentro, nesse 
domingo (10).

Segundo informações da Polícia 

Militar, testemunhas contaram que 
a vítima atravessava uma rua, quan-
do foi atingida pela moto em alta 
velocidade. O acidente foi no bairro 
Santa Terezinha no fim da tarde.

A pedestre foi socorrida pelo 
Samu e morreu após dar entrada no 
Hospital Santo Antônio, em Taiobei-
ras.

Durante o registro da ocorrên-

cia, os policiais receberam infor-
mações de que o motociclista era 
funcionário de um supermercado. 
A PM fez contato com os proprietá-
rios do estabelecimento que infor-

maram que ele era recém-contrata-
do e não conseguiram contato.

Em seguida, um advogado fez 
contato telefônico com os militares 
e disse que o motociclista estava 

muito abalado e iria comparecer, 
posteriormente, para esclarecimen-
to dos fatos. As causas do acidente 
devem ser apuradas pela Polícia 
Civil

Um homem, de 56 anos, foi 
preso suspeito de caça ilegal de 
animais silvestres e porte ilegal 
de arma no Distrito de Nova Es-
perança, em Montes Claros, nesse 
domingo (10). Com ele, foram en-
contrados quatro mocós abatidos.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente fazia um patrulhamento de 
rotina quando o homem foi visto 
em atitude suspeita. Segundo a 
PM, ele demonstrou nervosismo, 

começou a correr e tentou pular 
uma cerca de arame farpado, mas 
caiu ao solo. Em seguida, conti-
nuou a fuga por um lote vago e 
foi contido e algemado pelos po-
liciais.

No momento da abordagem, 
os militares constataram que o sus-
peito estava com uma espingarda 
cartucheira e com quatro mocós 
abatidos, dentro de um embornal.

Antes de ser conduzido à de-

legacia, ele recebeu atendimento 
médico no Hospital Universitário 
porque apresentava arranhões no 
nariz e nas pernas em decorrência 
da queda.

A Polícia Militar informou que 
foi lavrado uma multa ambiental 
por caçar animais silvestres no valor 
de R$ 40.295. Os animais foram en-
caminhados para o Centro de Tria-
gem de Animais Silvestres (Cetas), 
em Montes Claros.

Um macaco foi capturado pelo 
Corpo de Bombeiros em cima do 
telhado de uma casa na zona rural 
de Itacarambi, no domingo (10).

O imóvel fica na região do 
Parque Nacional do Peruaçu e 
os militares foram acionados por 
funcionários do local. Segundo 
os bombeiros, o animal estava em 
cima do telhado há um dia e apre-

sentava fratura exposta na pata 
dianteira.

Os militares usaram uma es-
cada para acessarem o telhado e 
fizeram a captura com uma rede 
e outros equipamentos apropria-
dos. O resgate durou cerca de 30 
minutos.

Ainda de acordo com os bom-
beiros, o animal era adulto da 

espécie conhecida como barbado 
ou guariba, e media cerca de 40 
centímetros.

O macaco passou a noite no 
Quartel do Corpo de Bombeiros 
em Januária, onde recebeu água 
e alimentação. Nesta segunda-fei-
ra, ele será levado para o Centro 
de Triagem de Animais Silvestres 
(Cetas), em Montes Claros.

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO
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Unimontes realiza o processo seletivo 
da história da universidade

Lions doa cestas básicas para asilo e 
lança livro

Moc contrata 
Fadenor para plano 
de macrodrenagem

     VESTIBULAR PRÓPRIO 

     COLETA DE RESÍDUOS SÓLIDOS

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) reali-
zou no domingo (10), o Vestibular 
Próprio com um total de 39.168 
inscrições e que torna o processo 
seletivo com o maior número de 
inscritos na história da Universida-
de, para preenchimento de 2.734 
vagas em 68 cursos (divididos em 
dois grupos) para o ano de 2024.

Os trabalhos de elaboração das 
provas foram desenvolvidos pela 
Comissão Técnica para a Orga-
nização e Acompanhamento dos 
Processos Seletivos no âmbito da 
Unimontes (Coteps). 

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago agra-
deceu a confiança da comunidade. 
“O momento é ímpar pela realiza-
ção de um sonho com o retorno do 
Vestibular Próprio da Unimontes e 
também de agradecer a todos que 
depositaram sua confiança na Uni-
versidade ao tentar o processo sele-
tivo, e dizer, que preparamos tudo 
com muita seriedade e carinho 
para dar igualdade de condições na 
disputa para todos os candidatos. 
Desejo boa sorte a todos os candi-
datos”, comentou

A presidente da Coteps, pro-
fessora Jussara Maria de Carvalho 
Guimarães acompanhou de perto a 
execução de todas as etapas. “A sen-
sação é de missão cumprida mesmo 
que o processo seletivo ainda não 
tenha sido encerrado. Toda a equi-
pe em total dedicação, a aplicação 
das provas ocorreu tranquila em 
todos os campi e locais disponibi-
lizados, sem registro de ocorrências 
graves durante o período”.

Ela completa que o processo 
seletivo contou com participação 
de candidatos dos 26 estados bra-
sileiros e de outros países como 
Alemanha, Cuba, Estados Unidos, 
Espanha, Guiné Bissau, Portugal, 
Polônia e Venezuela.

Os candidatos ao vestibular 
próprio da Unimontes foram dis-
tribuídos em dois grupos, concor-
rendo às vagas para as entradas na 
instituição nos dois semestres de 
2024. Pelo sistema adotado, o mes-
mo candidato teve a oportunidade 
de concorrer a vagas em dois cur-
sos iguais ou diferentes no mesmo 
processo seletivo, para entradas em 
semestres diferentes.

Foram recebidas 20.103 inscri-

ções para o grupo 1, cujos candi-
datos realizaram as provas pela ma-
nhã (8h às 12h), e foram registradas 
19.065 inscrições para os cursos do 
grupo 2, que realizaram as provas 
também no dia 10 de dezembro, no 
período da tarde (15h às 19h).

A aplicação das provas ocorreu 
em Montes Claros e nas demais 
cidades onde a instituição possui 
Campi: Almenara, Bocaiuva, Brasí-
lia de Minas, Espinosa, Janaúba, Ja-
nuária, Paracatu, Pirapora, Salinas, 
São Francisco e Unaí.

Os portões de todos os prédios 
em que ocorreu a aplicação das 
provas foram abertos às 7h da ma-
nhã para os candidatos que fizeram 
as provas do Grupo I e às 14h para 
os candidatos que fizeram provas 
do Grupo II.

A servidora pública federal 
Amanda Guimarães veio da cidade 
de Curvelo para acompanhar o fi-
lho Henrique Guimarães durante 
as provas. A mãe comentou a esco-
lha do filho e o processo seletivo. 
“Ficamos sabendo da volta do ves-
tibular através das redes sociais da 
Unimontes e optamos por vir para 
Montes Claros pelo nome de refe-

rência e a tradição que a Universi-
dade tem. A organização para este 
vestibular está de parabéns. Tudo 
muito bem organizado. Meu filho 
está muito animado com a possibi-
lidade de estudar aqui e achou as 
provas mais práticas com o conteú-
do especifico para cada área e com 
um ótimo tema para a redação.”

Já a estudante Lara Fernanda Ri-
beiro Ruas, participou do vestibular 
como trainee já que cursa o segun-
do ano do Ensino Médio. “Resolvi 
fazer a prova deste ano para me 
preparar para o próximo vestibu-
lar. Achei a prova bem elaborada e 
mais condizente com o formato de 
avaliação. A redação também teve 
um tema excelente. Também gostei 
muito da organização dos prédios 
e local de provas. Isso me deixou 
bem mais tranquila para participar 
do processo.”

A segurança também foi um di-
ferencial no processo, como explica 
a presidente da Coteps. “O proces-
so de elaboração e impressão das 
provas foi realizado com todo 
cuidado para não ter interferência 
de outras pessoas, por uma equi-
pe restrita. No dia do vestibular, 

foi realizada a coleta digital do 
candidato e posterior à matrícula 
desse acadêmico, será feita outra 
coleta para conferência. Além da 
segurança dos campi e apoio das 
polícias militar e civil em todos os 
prédios e localidades onde serão 
aplicadas as provas”, explicou a 
presidente.

O trânsito interno e externo de 
acesso a Universidade foi monito-
rado pela MCTrans com apoio da 
Prefeitura de Montes Claros.

De acordo com o edital, 80% 
das vagas dos cursos da instituição 
foram oferecidas no seu vestibular 
próprio e 20% serão preenchidas 
pelo Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) e pelo Sistema de 
Seleção Unificada-Sisu/MEC. A 
Unimontes mantém o sistema de 
reserva de vagas (50% do total). 
Além de contemplar egressos de 
escolas públicas, indígenas e ne-
gros (de baixa renda) e de portado-
res de deficiência, a Universidade 
destinará um percentual de vagas 
para integrantes de comunidades 
quilombolas (de baixa renda).

As provas tiveram dois temas 

para a redação

Grupo I - A Branquitude como 
lugar de normatividade, a partir 
das normativas raciais eurocêntri-
cas, que negam ou limitam, nas 
escolas brasileiras, nos livros, o 
conhecimento aos aspectos da his-
tória e da cultura africanas, desva-
lorizam a ancestralidade histórica, 
literária, filosófica, científica da 
África, bem como desvalorizam as 
estéticas e as religiosidades negras, 
e perpetuam o privilégio branco.

Grupo II - Qual deverá ser a 
função da escola como instituição 
que pode ganhar dimensões pro-
fundamente significantes de for-
mação da cidadania para as gera-
ções futuras, diante do quadro de 
instabilidades sociais, de violên-
cias as mais diversas, com as quais 
o mundo tem convivido ao longo 
desses dois últimos séculos?

A Coteps divulgou o Gabarito 
Oficial das Provas de Múltipla Es-
colha, ontem dia 10/12 após o seu 
encerramento das aplicações das 
provas, no sítio eletrônico www.
coteps.unimontes.br. (FABRÍCIA 
ANDRADE)

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo realizou no sábado 
(9), a doação de 60 cestas bási-
cas para o asilo Nossa Senhora 
de  Santana, do bairro Carmelo, 
em campanha desenvolvida pelo 
clube junto aos associados. Na 

noite de sexta-feira, ocorreu o 
lançamento do livro contando a 
história do clube, que neste mês 
completou 46 anos de criação. A 
obra é da professora aposenta-
da Catarina Durães Caldeira, da 
Academia Feminina Montescla-

rense de Letras. O lançamento 
ocorreu na sede  do Lions Clube 
Montes Claros Sertanejo, com a 
presença da secretária munici-
pal de Cultura, Júnea Rebello, 
associadas da Academia Femi-
nina Montesclarense de Letras, 

representantes do Lions Clube 
de Janaúba, destacando Vito  
Warkem - presidente Divisão do 
Lions, além de diversos ex-pre-
sidentes do Lions Montes Claros 
Sertanejo.

O presidente do Lions Clube 

Montes Claros Sertanejo, Felin-
to  Vieira Neto explicou que to-
dos anos o clube faz a campanha 
de arrecadação de cestas bási-
cas, distribuídas às famílias ca-
rentes dos bairros mais pobres 
da cidade. Neste ano a diretoria 

decidiu destinar 60 cestas bási-
cos ao Asilo Santana, em reco-
nhecimento às dificuldades vivi-
das pela instituição, que recebe 
idosas carentes e assiste famílias 
em situação de risco daquela re-
gião da cidade.

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo realizou no sábado (9), 
a doação de 60 cestas básicas para 
o asilo Nossa Senhora de  Santana, 
do bairro Carmelo, em campanha 
desenvolvida pelo clube junto aos 
associados. Na noite de sexta-feira, 
ocorreu o lançamento do livro con-
tando a história do clube, que neste 
mês completou 46 anos de criação. 
A obra é da professora aposentada 
Catarina Durães Caldeira, da Aca-
demia Feminina Montesclarense 

de Letras. O lançamento ocorreu 
na sede  do Lions Clube Montes 
Claros Sertanejo, com a presença 
da secretária municipal de Cultura, 
Júnea Rebello, associadas da Aca-
demia Feminina Montesclarense 
de Letras, representantes do Lions 
Clube de Janaúba, destacando Vito  
Warkem - presidente Divisão do 
Lions, além de diversos ex-presi-
dentes do Lions Montes Claros 
Sertanejo.

O presidente do Lions Clube 

Montes Claros Sertanejo, Felin-
to  Vieira Neto explicou que to-
dos anos o clube faz a campanha 
de arrecadação de cestas básicas, 
distribuídas às famílias carentes 
dos bairros mais pobres da cida-
de. Neste ano a diretoria decidiu 
destinar 60 cestas básicos ao Asilo 
Santana, em reconhecimento às di-
ficuldades vividas pela instituição, 
que recebe idosas carentes e as-
siste famílias em situação de risco 
daquela região da cidade.

DIVULGAÇÃO

A PREFEITURA DE MONTES CLAROS CONTRATOU A FUNDAÇÃO DE APOIO AO DESENVOLVIMENTO DO ENSONO SUPERIOR (FADENOR) POR R$ 1.180.514,52 PARA ELABORAÇÃO DO PLANO DE MACRODRENAGEM E ROTERIZAÇÃO DA COLETA DE RESÍDUOS SÓLIDOS DO MUNICÍPIO DE MONTES CLAROS. CONFORME O PROCESSO 0122/2021 NA MODALIDADE: INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 017/2021 QUE TEVE O  QUARTO TERMO DE ADITAMENTO. PRORROGADO  POR 12 MESES MANTENDO SEUS EFEITOS A PARTIR DE 16.01.2024 E TÉRMINO NO DIA 15.01.2025.

ACRESCENTA-SE AO VALOR PREVISTO NA CLÁUSULA SÉTIMA DO CONTRATO ORIGINAL A QUANTIA DE R$ 124.538,52. TAL VALOR REPRESENTA 11,79% DO VALOR INICIALMENTE CONTRATADO. COM TAL A ACRÉSCIMO O VALOR TOTAL DO CONTRATO SERÁ DE R$ 1.180.514,52

O ESTADO REPASSOU R$ 117.492,00 PARA A ASSOCIAÇÃO DOS CATADORES DE RECICLÁVEIS DO NORTE DE MINAS COMPRAR UM VEICULO TIPON PICK CONFORME TERMO DE FOMENTO Nº 1491001638/2023. PUBLICADO PELA SECRETARIA DE ESTADO DE GOVERNO E 3 R’S SOLUÇÕES SUSTENTÁVEIS.   O VEICULO  VEÍCULO TIPO PICK-UP, CABINE SIMPLES, MOTOR FLEX.

VEÍCULO 0 (ZERO) KM. TRANSMISSÃO MANUAL; VIDROS E TRAVA ELÉTRICAS; AR CONDICIONADO; A AIR BAGS (PASSAGEIRO E MOTORISTA), APOIO LATERAL PARA ACESSO A CAÇAMBA, BANCO DO MOTORISTA COM AJUSTE DE ALTURA, MOTOR CAPACIDADE MÍNIMA DE 100CV, DIREÇÃO HIDRÁULICA, FREIOS ABS, CARGA ÚTIL MÍNIMO DE 700 KG.,PROTETOR DA CAÇAMBA, SISTEMA DE SOM COM RÁDIO E ENTRADA USB, RODAS DE AÇO MÍNIMO ARO 14.TODOS OS DEMAIS ITENS ACESSÓRIOS EXIGIDOS PELO CÓDIGO DE TRÂNSITO BRASILEIRO, PARA DA PRODUÇÃO DE COLETA SELETIVA. VALOR DO REPASSE: R$ 117.492,00. (GA)
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Míriam tenta subornar Fagundes, que confessa estar interessado em uma parceria com 
ela. Helena se angustia ao lembrar da noite em que Bruno morreu. Marcos rouba o anel 
que Pedro compra para Taís e manda fazer uma cópia. Míriam, Danilo e Fagundes fecham 
uma sociedade contra Sérgio. Edu tenta conversar com Érica, que o rejeita. Renée anuncia 
a possibilidade de se mudar para a Bahia e todos comemoram, enquanto Vic fica dividida. 
Yeda e Cris desconfiam de que Lara esteja apaixonada.

César se sente mal, e Julião o ampara. Nero e Maria firmam um acordo sobre o 
tesouro. Jefinho fica apreensivo com a viagem de Luna. Preciosa não se conforma 
com a decisão de Bebel sobre ela e Luna na Conde de Montebello. Pascoal descobre 
que ficará detido. Luna inicia sua apresentação ao grupo de executivos. Bianca acerta 
os detalhes para o podcast de Alícia. Preciosa tenta atrapalhar Luna na reunião, e se 
enfurece ao saber que ela fechou negócio com a empresa internacional. 

RESUMO DE Novelas
Antônio se desespera ao saber que será avô dos filhos de Aline. Petra diz a Hélio que 

também continua apaixonada, mas ciente de que o amor entre eles é impossível. Flor 
convida Jussara para ser sua sócia. Caio diz a Jurecê que não sabe como proteger sua 
família de Antônio. Irene trata mal Angelina. Kelvin inventa desculpas para Neide, para 
justificar sua presença na mansão no dia em que Agatha foi assassinada. Marino flagra 
Andrade no quarto de Lucinda, abraçado a um acessório dela. 

Telma revela a Mauro que não gostou do relógio inteligente, que de todos os 
presentes que ele deu, nenhum tem a cara dela. Muke fura a bola de futebol compra-
da por Trapaça. Dimitri descobre que ele tem a chave para abrir o baú. Romeu fala 
a Bernardo que ele não foi o autor do prato deixado debaixo do sofá. Toda família 
Monteiro se reúne na casa de Vera e Bernardo. Romeu declara que os Campos tam-
bém caíram no golpe do Simão e que Mariana está sendo despejada de sua casa, mas 

Glaucia acha que eles podem ter inventado a história para se livrar da polícia. Vera expõe à família que tudo pode 
acontecer vindo de Mariana, já que ela roubou sua joia e sequestrou Romeu. Vera mostra foto da joia para todos, 
e Dimitri reconhece o colar. O garoto viu sua mãe usando pela última vez. Fausto invade a casa de Glaucia. Leon 
cumpre com o acordo e aparece para Trapaça. Ela diz que está tentando colocar os ensinamentos do manual de 
escoteiro em prática.

Preta Gil celebra cura do câncer e 
revela se puxa seu tradicional bloco no 
Carnaval 2024

Chico Moedas se pronuncia pela primeira 
vez quase três meses após trair a ex, Luísa 
Sonza: ‘Tempestade maluca’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)
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essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
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Giardini,

atriz soro-
cabana
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dançari-
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flamenco
"Urbano",
em IPTU
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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TENACIDADE
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NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Preta Gil fez um vídeo para agrade-
cer aos fãs, amigos e médicos e revelou 
uma novidade sobre o Carnaval 2024. 
Confira as declarações.

Preta Gil emocionou os seguido-
res, na noite desta segunda-feira (11), 
ao anunciar que chegou ao fim o tra-
tamento contra o câncer no intestino, 
descoberto em janeiro deste ano. A 
cantora gravou um vídeo onde faz uma 
série de agradecimentos aos fãs, ami-
gos e médicos.

“Amores, finalmente fazendo esse 
vídeo tão esperado pra vocês, o vídeo 
que eu digo com todo o meu coração 
e com todo o aval dos médicos: venci o 
câncer do intestino! Venci essa batalha 
junto com a ajuda de Deus, dos meus 
orixás, das minhas santinhas, do amor 
de vocês, da minha família e a compe-

tência irreparável dos médicos”, iniciou 
Preta.

A cantora destacou que a cirurgia 
para a retirada da bolsa de ileostomia 
foi a última etapa do tratamento. Agora, 
Preta segue em processo de reabilita-
ção. “É um processo mais delicado, eu 
tenho que reaprender a fazer minhas 
funções fisiológicas e isso requer muita 
dedicação, muita fisioterapia pélvica”, 
explicou.

Apesar de curada, Preta ficará sob 
observação pelos próximos cinco anos. 
“Eu vou ficar, sim, ainda sob cuidados 
médicos durante cinco anos, todos os 
pacientes oncológicos que estão em re-
missão passam por esse cuidado, de fa-
zer exames periódicos, exames clínicos 
de imagem. Tudo que meus médicos 
mandaram fazer eu farei”, destacou.

Chico Moedas retornou aos Stories 
do Instagram para divulgar um canal no 
YouTube e aproveitou para se desculpar 
com o público pela polêmica. Confira!

Chico Moedas, ex-namorado de Luísa 
Sonza, se pronunciou pela primeira vez 
sobre o término polêmico do relaciona-
mento, marcado por uma traição. O in-
fluenciador, que voltou recentemente às 
redes sociais após meses de hiato, gravou 
um vídeo nos Stories do Instagram, onde 
pede desculpas ao público.

“Fala, rapaziada, como é que vocês 
estão? É, eu não ia conseguir vir aqui e 
não falar sobre isso. É... Eu queria pedir 
desculpa a quem gosta de mim e se sen-
tiu decepcionado, triste de alguma forma 
com o que rolou. Enfim, depois de toda 
essa tempestade maluca, sei lá, queria 
agradecer os esporros, as mensagens... 
Tudo que rolou, não quero me estender 
muito nisso”, pontuou Chico, que che-
gou a ser cogitado para o “BBB 24”.

Chico ainda admitiu que fez o vídeo 
para divulgar seu canal no YouTube. “O 

motivo real de eu ter vindo aqui - apro-
veitei porque vocês sabem que eu não 
curto muito gravar essas paradas - é pra 
anunciar que o vídeo do canal saiu e já tá 
lá no YouTube. Se puder dar aquela mo-
ral, compartilhar, fazer aqueles esquemas 
todos de YouTube, ‘tamo junto’”, pediu.

Chico está focado no canal “Aqueles 
Caras”, descrito como “repleto de desa-
fios pra te garantir muito entretenimento, 
descontração, humor, resenha monstra 
e risada”. Além do ex de Sonza, Alvinho, 
Beltrão, Donatello, Maciel e Pig comple-
tam o time.

LUÍSA SONZA EXPLICA POR QUE RE-
VELOU TRAIÇÃO EM REDE NACIONAL

Luísa escolheu o jeito menos discreto 
possível de revelar ao público que havia 
terminado o namoro com Chico por 
conta de uma traição: ela leu uma carta 
aberta ao vivo durante o “Mais Você”. No 
texto, a cantora até revela que a infideli-
dade aconteceu no banheiro de um bar, 
que viu o faturamento aumentar conside-
ravelmente após o escândalo.

Em entrevista ao canal de Foquinha 
no YouTube, Luísa explicou por que de-
cidiu expor a infidelidade em rede nacio-
nal. “Eu fiquei muitos dias sem saber o 
que fazer. Meu maior medo era de novo 
ser colocada como culpada de alguma 
coisa. As pessoas já falam sobre mim e 
eu fico quieta. E ficar quieta, em uma si-
tuação como essa, já estava posto que eu 
seria muito atacada”, explicou a cantora.

Luísa ainda justificou que a participa-
ção no programa de Ana Maria Braga já 
estava agendada há tempos e ela prefe-
riu não cancelar. “Eu estava muito frágil 
naquele momento, eu não estava em 
condição de fazer nada, tanto que eu can-
celei todas as outras coisas. Eu só fui na 
Ana Maria porque era um sonho muito 
grande meu estar lá. Foi muito demorado 
pra gente conseguir. Era Dia do Gaúcho, 
já estava marcado há muito tempo isso. 
Eu queria cancelar de início, não queria 
ir, mas aí todo mundo me convenceu e 
falou que eu tinha que falar sobre, que 
não ia adiantar eu esconder”, revelou a 
cantora.

PRETA GIL ANUNCIA SHOW ES-
PECIAL PARA CELEBRAR O CARNAVAL 
2024

Por conta do tratamento contra a 
doença, Preta ficou de fora do Carna-
val 2023. Com o fim do tratamento, 
fãs estavam na expectativa de que ela 
retomasse o gigantesco Bloco da Preta 
em 2024. No entanto, os foliões vão 
precisar esperar mais um ano para ver 
a artista puxando o trio nas ruas de Rio 
de Janeiro, São Paulo e Salvador.

Preta confirmou que não vai colocar 
o bloco na rua no Carnaval 2024. “Não 
recebi alta médica pra fazer esse show, 
pra fazer esse bloco, pra puxar o bloco 
na rua. Eu estou curada, mas ainda te-
nho que me reabilitar de várias formas. 
Toda aquela energia que eu tinha antes, 
eu preciso ainda de um tempo pra me 
reabilitar. Então, não vai ser agora, não 
vai ser no Carnaval de 2024 que eu vou 
puxar o bloco na rua”, explicou a ar-
tista.

Mas engana-se quem pensa que os 
foliões do Bloco da Preta passarão o 
Carnaval 2024 sem uma apresentação 
da cantora. A artista se apresenta no dia 
04 de fevereiro, data em que colocaria 
o trio na rua, na Jeunesse Arena, no Rio 
de Janeiro.

“Sim, vamos comemorar com um 
show muito especial. Então, eu vou 
chamar vários amigos para me ajudar 
nessa missão, nessa missão de amor, 
comemorar os 15 anos do Bloco da 
Preta de uma maneira muito linda. 
Com a gente reunido num lugar fecha-
do, sim, que vai ser muito mais seguro 
pra mim”, comemorou.



Montes Claros, terça-feira, 12.12.2023
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    MEDALHA DOS GERAIS

Gil Pereira recebe honraria em 
reconhecimento ao seu trabalho pelo Norte 
de Minas 

Luciano Castán é o 
primeiro titular do 
Cruzeiro a deixar a Toca 
da Raposa 2

Atlético fechou 
Brasileirão 2023 com 
recorde defensivo

O governo estadual entregou na 
sexta-feira (8), Dia dos Gerais, as 
medalhas Matias Cardoso e Maria 
da Cruz a personalidades que con-
tribuem para o desenvolvimento 
cultural, econômico e social da re-
gião Norte do Estado. O evento foi 
realizado em Matias Cardoso, que, 
simbolicamente, torna-se a Capital 
mineira, na data em que se home-
nageia também a Padroeira da cida-

de: Nossa Senhora da Conceição. 
O deputado Gil Pereira, pre-

sidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa, 
recebeu a Medalha Matias Cardoso, 
destinada aos homens, das mãos do 
governador Romeu Zema, duran-
te a solenidade, que contou ainda 
com tradicionais apresentações cul-
turais.

Além de colegas parlamentares 

da ALMG, indicados pelo presidente 
Tadeu Martins Leite, a homenagem 
se estendeu a várias autoridades, 
dentre as quais, o procurador-geral 
de Justiça do Estado, Jarbas Soares 
Júnior, também natural da região, 
que recebeu o ‘Grande Colar’. 

HISTÓRIA

O município de Matias Cardoso 

é conhecido por abrigar a pioneira 
igreja católica construída em Minas 
Gerais, a Matriz Nossa Senhora da 
Conceição, na Praça Cônego Maurí-
cio, onde foi montada a estrutura 
para a solenidade. 

A Medalha dos Gerais foi criada 
por decreto, em 2011, para home-
nagear os geraizeiros do Estado, 
comunidades tradicionais do Cer-
rado. A comenda masculina ho-

menageia o bandeirante, capitão e 
mestre de campo Matias Cardoso 
de Almeida. No século XVII, ele 
partiu de São Paulo com pouco 
mais de uma centena de compa-
nheiros, integrantes da Bandeira 
de Fernão Dias. Em sua expedi-
ção, foi o responsável por fundar 
comunidades no Norte de Minas, 
dentre as quais a cidade que tem o 
seu nome.

Já a medalha feminina, home-
nageia Maria da Cruz, esposa do 
sobrinho de Matias Cardoso. Ela 
administrava a fazenda Pedras de 
Baixo, cuja casa grande era um orfa-
nato. Empregava jovens, sustentava 
e cuidava de enfermos e inválidos, 
além de contribuir na educação de 
crianças e adolescentes, pagando 
mestres de leitura, música e ofício. 
(CARLOS HUMBERTO)

Como antecipou O Tempo 
Sports, o zagueiro Luciano Castán, 
um dos destaques do Cruzeiro na 
temporada, deixou a Toca da Rapo-
sa. O defensor foi anunciado pelo 
Sport e assinou com o Leão até 
novembro de 2024. Castán, que 
durante boa parte do Brasileirão 
atuou ao lado de Neris, voltará a 
disputar a Série B em 2024.

O jogador de 34 anos veio do 
Guarani, numa negociação que 

envolveu o atacante Bruno José, 
que pertencia ao Cruzeiro e estava 
emprestado ao Bugre.  

Castán foi titular absoluto da 
zaga cruzeirense, que terminou o 
Brasileirão como a defesa menos 
vazada da competição. Foram 40 
jogos com a camisa celeste e um 
gol marcado em toda a temporada. 
Dos 38 jogos do Brasileirão, Cas-
tán atuou em 36 oportunidades.

O contrato de Luciano Castán 

com a Raposa vai até o final deste 
ano, mas possuía cláusula de re-
novação automática caso atingisse 
metas estipuladas para 2023.

Após garantir a permanência 
na Série A e a classificação para a 
Copa Sul-Americana, o Cruzeiro já 
trabalha na montagem do elenco 
para a próxima temporada. Até o 
momento, o clube já contratou o 
zagueiro Zé Ivaldo, que veio do 
Athletico-PR. (OTempo)

O Atlético fechou o Campeona-
to Brasileiro 2023 com um recorde 
na conta. A equipe alvinegra su-
perou o seu melhor desempenho 
defensivo da história da competi-
ção por pontos corridos. Melhor 
defesa do Brasileiro nesta edição, 
o Galo teve a sua menor média de 
gols sofridos desde 2003.

Embora tenha sofrido quatro 
gols na derrota para o Bahia em 
Salvador na última rodada, o time 
comandado pelo técnico Felipão 
fechou o ano com a melhor defesa 
do campeonato, empatado com o 

Cruzeiro. 
Foram 32 gols sofridos em 38 

partidas pelo Brasileirão, o que dá 
uma média de 0,84 gol por jogo. 
Durante toda a campanha em 
2023, o Galo passou 15 partidas 
sem ter o sistema defensivo vaza-
do. O aproveitamento geral no re-
turno foi melhor (47% x 68%), mas 
a diferença de gols sofridos foi pe-
quena: 17 a 15. 

Com os números nesta edição, 
o Atlético superou a marca con-
quistada no Brasileiro de 2021, 
quando conquistou o título da 

competição. Naquele ano, o time 
fechou o torneio com 34 gols sofri-
dos em 38 jogos e teve uma média 
de 0,89 gol por partida. 

Considerando toda a história 
do Campeonato Brasileiro, até 
aqueles que foram equiparados 
depois (de 1937 a 1970), a melhor 
marca do Atlético é a registrada 
em 1987. Naquele ano, o time co-
mandado por Telê Santana, elimi-
nado nas semifinais da então Copa 
União, sofreu 9 gols em 17 jogos, 
uma média de apenas 0,53 por 
jogo. (OTempo)

O deputado Gil Pereira, com o governador Romeu Zema e o 
presidente da Assembleia, Tadeu Martins Leite

O deputado Gil Pereira e procurador-geral de Justiça
 do Estado, Jarbas Soares Júnior

Município de Matias Cardoso é conhecido por abrigar a 
pioneira igreja católica construída em Minas Gerais: Matriz de 

Nossa Senhora da Conceição

DIVULGAÇÃO
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AQUI EM MOC o baile de RÉVEILLON CELEBRATION comandado 
pelos Gêmeos, SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYDE, certamente baterá re-
corde de presenças, pois os convites estão sendo bastante procurados. 
Outro que também deverá ser dos mais concorridos será o realizado no 
BUFFET DUCA & NAZARETH. A Prefeitura como sempre promoverá a 
grandiosa VIRADA DO ANO às margens do grande INTERLAGOS onde 
segundo informes, os comerciantes daquela área estarão montando até 
camarotes.

DESDE o início de novembro, o Google tem travado uma guerra con-
tra bloqueadores de anúncios, programas que impedem que propagan-
das sejam exibidas para os usuários.

A JOVEM MONTES-CLARENSE Anniely Mota, vem fazendo sucesso 
em Arraial d’ Ajuda no setor imobiliário com vendas e alugueis de imó-
veis. Ela sabe mesmo das coisas. 

Pisa 2022: no ranking de 81 países, o Brasil ficou no 64º lugar entre 
as notas em matemática, 53º em leitura e 61º em ciências, atrás de outros 
latino-americanos, como o Chile, Uruguai, México e a Costa Rica.

MUITO COMENTADO nos grupos, a possível entrada do querido 
PADRE IVAN na política, ele vem sendo assediado pelo PT. Hoje tudo é 
mesmo diferente.

PASSEI NA semana passada no bairro Melo e vi duas belíssimas e for-
mosas árvores gigantescas. No domingo, quando fui almoçar no DUCA 
GOUMERT, fiquei triste, pois haviam derrubado as mesmas e estava ali 
um LOTE LIMPO E VAZIO. Estão mesmo acabando com o verde de Moc. 
Onde anda a fiscalização?

E FALANDO NO ALMOÇO de domingo do DUCA GOUMERT, gostei 
de rever ali, GILBERTO E RISLAINE GUALTER com os filhos, o jovem 
Guilherme Gualter já seguindo os passos do pai e fazendo sucesso no 
comando da filial da empresa em Beagá. Aplausos. Muitos e muitos ca-
sais amigos superlotando o excelente restaurante cujo buffet é o melhor 
da cidade.

 NATAL ILUMINADO

Vi algumas praças da cidade iluminadas, mas achei ainda muito pouco 
e poderiam ser mais bem decoradas como acontece em todas as grandes 
cidades. Gostei da grande ÁRVORE DE NATAL na rotatória próximo ao 
Parque Sagarana, mas deveriam como tenho pedido, iluminar com uma 
decoração nas árvores a grande e importante avenida Deputado Esteves 
Rodrigues, por onde todos circulam. Até mesmo dos SHOPPINGS DA CI-
DADE, achei a mesma fraca este ano. No Montes Claros Shopping para 
as crianças curtirem a bela Praça Natalina, os papais terão que desembol-
sarem $$$, o que acho errado. Mas no IBITURUNA, estou sabendo que 
isso não vem acontecendo. Ainda é tempo de decorar mais a cidade pois 
a noite de Natal será dia 24.

 PIX EM PUNTA DEL ESTE

Pix no Uruguai: no ano passado, mais de 500.000 pessoas visitaram 
Punta del Este, onde hotéis começarão a receber pagamentos por Pix. É 
a tecnologia brasileira integrando o Mercosul. Como nossa economia é a 
mais pujante, o real tende a ser a moeda forte do continente. 

 SEMPRE DECISIVA

TEREMOS MESMO esta semana muito agito político em Brasília e para 
variar, haverá o famoso ‘TOMA LÁ DÁ CÁ’ com a vergonhosa negociação 
e TROCA DE VOTOS para que o ministro Flávio Dino ocupe a vaga no 
SUPREMO, que será outra vergonha deste desgoverno do Lula. Amanhã, 
o Dino estará debatendo no Senado e vamos esperar que os senadores, 
principalmente o presidente, Rodrigo Pacheco saiba a vontade do povo 
brasileiro que é contra esta indicação. Vamos aguardar.

 ELEIÇÕES MUNICIPAIS

DE REPENTE os montes-clarenses estarão votando no próximo ano 
nos candidatos à PREFEITURA DE MONTES CLAROS. E os candidatos a 
candidatos já estão em ritmo de campanha. O prefeito Humberto Sou-
to como sabe está fazendo a maior administração já vista na cidade nos 
últimos tempos com obras importantes e transformando Moc em nova 
cidade, junto com seu VICE, GUILHERME GUIMARÃES, que certamente 
será o indicado por ele para continuar com as importantes obras. LI-
DERANÇAS MONTES-CLARENSES precisam trabalhar, pois do contrário 
terão uma bruta decepção, principalmente quanto aos $$$ que estarão 
jorrando por parte do Governo Federal no candidato da oposição.

           RÉVEILLON EM ARRAIAL 

O MELHOR RÉVEILLON em Arraial d’ Ajuda é como sempre o do luxu-
oso HOTEL KUARA onde inclusive estarão vários montesclarenses como: 
HÉRCULES E ADRIANA COSTA com os filhos, LÉO e MAITHÊ COLARES, 
MARLON E SILVANA AMARAL, CRISTIANO CRUZ E CAMILA NASSAU, LI-
GIA CORREA com o namorado, FABRÍCIO Rocha do Couto entre muitos 
outros nomes conhecidos. Aliás, sempre reúne ali personalidades políti-
cas e da sociedade Belorizontina. Haverá muitos shows, mas o principal 
será do excelente show-men TIAGO ABRAVANEL que já assistir duas vezes 
e ele faz a plateia vibrar, dançando e cantando com o público. Na virada 
do ano terá na praia em frente ao hotel um espetacular show pirotécnico 
espetacular. Encontraremos lá.

VAP & VIP

CAMPANHA DO NATAL- Me sinto muito feliz, pois mais uma 
vez, Deus está me dando a graça de poder FAZER ALEGRIA DE 
VÁRIAS CRIANCINHAS neste ano. Já estou encerrando a cam-
panha e peço aos que me prometeram e ainda não fizeram que 
envie um Pix 3979700800166 para o Loja BABY por apenas R$ 
50,00 cada um  e eles mandam para minha residência. Criança 
gosta mesmo é de ganhar BRINQUEDOS no Natal e pelo visto 
mais uma vez estarei enchendo o CAMINHÃO BAÚ que sem-
pre nos é cedido pela Drogaria Minas Brasil. Veja alguns mo-
mentos desta campanha nas fotos, pois como sempre digo: É 
MEU MELHOR PRESENTE DE NATAL

MEU DESTAQUE de hoje vai para esta médica dermatologista 
de sucesso que possui a clínica mais moderna de Janaúba, ou 
seja, PRISCILA PARRELA MATOS, que é sem sombra de dú-
vidas uma das mulheres mais belas do Norte de Minas. Além 
de excelente profissional da medicina, ela forma com o gran-
de pecuarista, João Marcelo e sua filha Valentina, uma família ALEXANDRE e MARISTELA COLARES, são sempre desta-

que em nosso circuito. Hoje, ela está festejando a vida. Viva!

MUITA GENTE me perguntando se não irei mais promover 
o mega evento ‘PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE 
MINAS’ no próximo ano. Claro que sim, pois estarei come-
morando os 50 anos deste evento que com muita seriedade 
faz premiações entregando o belo troféu VITÓRIA e o diploma 
do Jornal GAZETA NORTE DE MINAS e da REVISTA TEMPO 
àqueles que brilham em vários setores. Aguarde-me em 2024. 
Na foto, quando era governador, Antônio Anastásia, entregou 
o troféu Vitória para a médica, Eliete Campos (Fotogenio)

GENTE, veja a elegância e alta classe da nossa ex-primeira-
-dama, Michelle, ao lado do ex-presidente Jair Bolsonaro, na 
posse do novo   presidente da Argentina, Javier Milei com a 
esposa Fabiola Andrea Yáñez. O Brasil foi muito bem repre-
sentado, com certeza. QUANDO JOVEM, Marcela  Machado, brilhou intensamente 

na passarela do Automóvel Clube no famoso BAILE DA GLA-
MOUR-GIRL e hoje é medica casada com o também médico, 
Anderson Almeida.  Eles estão enviando convite para festejar 
o primeiro ano de vida do principezinho BERNARDO dia 7, em 
Brasília, onde residem

A EMPRESARIA DO SETOR FASHION, ADA CORDEIRO, aí 
com a Juíza, Vivian Lopes, está lançando em sua ‘Ada Trend’ 
nova coleção para as festas de final de ano, principalmente 
para o Réveillon. Ada tem um indiscutível bom gosto e as es-
trelas ali sempre adquirindo novidade

SEMPRE FORTE e muito querido, o amigo SAMUEL FIGUEI-
RA, esteve comemorando com sua esposa Mila, seus 77 anos 
de idade no último sábado. Vivas para Samuel que faz parte da 
história do Hospital Santa Casa onde desenvolveu um brilhan-
te trabalho como provedor


